



VILA-REAL

FERIA DE LA INNOVACIÓN Y DE LA TRANSFERENCIA DEL CONOCIMIENTO

Puig abre Destaca con la firme apuesta por la ciencia para el futuro tras el covid

|| Durante la inauguración de la cita, el president hace hincapié en la necesidad de trabajar para impulsar la investigación

|| El evento, que continúa hasta mañana, arranca con el reto de sentar los cimientos para la recuperación económica

JOSEP CARDA
 jcarda@epmediterraneo.com
 VILA-REAL

La lucha contra la pandemia provocada por el covid-19, la necesidad de dar un mayor apoyo a la ciencia y la investigación y la exigencia de estar preparados para abordar los retos de futuro más inmediato una vez superada la crisis sanitaria son varios de los aspectos que ayer salieron a la palestra en los parlamentos de las autoridades que asistieron a la inauguración de Destaca, la feria de la innovación y la transferencia de conocimientos pionera en la Comunidad, que ayer abrieron en el Auditori Municipal de Vila-real.

Una apertura que encabezaron el presidente de la Generalitat, Ximo Puig; el alcalde de Vila-real; José Benlloch; el presidente de la Diputación, José Martí, y la rectora de la Universitat Jaume I, Eva Alcón. Entre los asistentes tampoco faltaron, entre otros, la subdelegada del Gobierno en Castellón, Soledad Ten, el subdelegado de Defensa, el coronel Javier Ferrer; y la consellera de Innovación, Universidades, Ciencia y Sociedad Digital, Carolina Pascual.



XIMO PUIG
 PRESIDENTE DE LA GENERALITAT

«En el momento actual, nadie puede cuestionar la absoluta necesidad de invertir en ciencia e investigación»

EVA ALCÓN
 RECTORA D LA UJI

«Necesitamos todo el talento para responder a retos como la transición verde, la digitalización o el nuevo modelo económico»

En su discurso, Puig alabó la «capacidad visionaria del alcalde Benlloch y del Ayuntamiento de Vila-real», a la hora de dar forma en el 2014 a una feria «que sitúa la innovación en el centro de su actuación». Y aseveró que, a raíz de la crisis sanitaria del coronavirus, «nadie puede cuestionar en estos momentos la absoluta necesidad

JOSÉ BENLLOCH
 ALCALDE DE VILA-REAL

«El virus está ahí y hay que luchar contra él con todas las fuerzas para ser capaces de encarar una recuperación que llegará»

JOSÉ MARTÍ
 PRESIDENTE DE LA DIPUTACIÓN

«De un día a otro el mundo ha cambiado y saldremos de esta maldita pandemia gracias a la innovación y la ciencia»

de invertir en la ciencia», indicó. El president felicitó al Ayuntamiento de Vila-real y a la UJI por la «buena decisión de seguir organizando esta feria en unas condiciones tan especiales». Y les alentó en la tarea de dar continuidad a Destaca para impulsar la colaboración entre las administraciones, los científicos y el empresariado.



Las autoridades, con Puig y Benlloch a la cabeza, abrieron ayer la cuarta edición de la feria Destaca.

«Sin esfuerzo, trabajo, coraje y valor no se puede avanzar», dijo.

Por su parte, Benlloch insistió en la «necesidad imperiosa de desarrollar la investigación, porque nos jugamos la propia supervivencia de la humanidad». Al respecto, incidió en que la edición de Destaca de este 2020 ahonda en la necesidad de abordar un proceso amplio de digitalización, de reivindicar el papel de la mujer en la ciencia y de apostar por afrontar con garantías el futuro tras el covid.

REIVINDICACIÓN // El municipio señaló que la pandemia que afecta al mundo «es un reto sobrenadido, sobre el que Destaca no podía pasar de puntillas». Y añadió: «El covid pasará y Vila-real demostrará una vez más que es capaz de reinventarse». Al mismo tiempo, reivindicó la importancia de los ayuntamientos, como administración más próxima a los ciudadanos, en el impulso a la innovación

«para dar respuesta a los desafíos que están por llegar».

«Ahora más que nunca, necesitamos nuestros conocimientos, capacidades y talentos para responder al reto que tenemos como sociedad y en los tiempos poscovid», manifestó la rectora Alcón.

PUEBLOS // Y el presidente de la Diputación, José Martí, incidió: «Saludremos de esta maldita pandemia con la ciencia como aliada y ese será el momento para apostar por el conocimiento y la tecnología, que son claves para la transformación de la sociedad». E hizo especial mención a que esa evolución debe llegar también «a los pueblos del interior», puntualizó.

También hubo espacio para la reivindicación, cuando el responsable de la cátedra de Innovación Cerámica de la UJI, Juan Carda, reclamó a las administraciones «mayor inversión para investigación y destinar a ella el 2% del PIB». ≡



► La feria comparte el formato presencial con el virtual a través de internet.

trayectoria y premios

ATC lleva su actividad en el clúster cerámico a Destaca

La Asociación Española de Técnicos Cerámicos (ATC) copará buena parte del protagonismo de la segunda jornada de la feria Destaca de Vila-real, a través de un extenso programa que, de alguna forma, resumirá la intensa actividad que desarrolla la entidad durante el año en favor de la transferencia de conocimientos e información en beneficio de los técnicos cerámicos y, por extensión, del clúster del azulejo.

En este sentido, el presidente de ATC, Juan José Montoro, incide en que Destaca «es un canal de conocimiento muy importante en innovación, investigación y desarrollo, pero, sobre todo, en lo que se refiere a la transmisión de ese conocimiento, tanto hacia las empresas como hacia la sociedad en general».

Montoro subraya que esta feria pionera en la Comunitat «es

el marco idóneo para que ATC desarrolle una serie de actividades que son un pequeño pero significativo resumen de la incesante actividad que desarrollamos». Una actividad que se refleja hoy, a partir de las 12.00 horas, con el *Foro de Pensamiento Innovativo*, que tendrá como ponentes al director de la cátedra de Innovación Cerámica de la UJI, Juan Carda; al responsable del máster en esta materia de Florida Universitària, de la Universitat de València, Francisco Corra; al Internacional Business Manager de la Cámara de Comercio, Joaquín Andrés; y a José Ribera y Victoria Zahera, en representación de Invest Plasma y Ascer, respectivamente.

Y a las 17.00 horas está previsto el acto de entrega de los premios ATC-Impulsa, de apoyo a los jóvenes emprendedores. J.C.



ESTONIA, EL MODELO DE DIGITALIZACIÓN PARA TODA EUROPA

o La responsable del plan de transformación digital del Gobierno de Estonia, Anett Numa, explicó ayer el proceso que lidera su país en este sentido y que le erige como modelo a seguir en Europa. Ser un estado digital supone un ahorro anual del 2% del PIB.

